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Chères Lumichonnes et chers Lumichons,

C’est avec plaisir que je m’adresse à vous pour vous 
présenter, comme il est de tradition en début d’année, les 
éléments concrets qui, nous l’espérons, améliorent ou vont 
améliorer plusieurs aspects de la vie à Lumes.

«Les panneaux d’entrée et de sortie d’agglomération ont 
été déplacés»

La route départementale 33, artère qui traverse notre 
commune dans toute sa longueur, a été et sera encore 
l’objet de tous nos soins. Vous avez pu constater la qualité 
des travaux réalisés lors de la première phase. La seconde 
phase, toujours dans le but de ralentir une très dense 
circulation, est proche de son terme avec, il faut donc insister 
sur ce point essentiel, l’obligation pour les automobilistes de 
ramener leur vitesse à 50 km/h. Cette limitation de vitesse 
sera effective depuis l’entrée du Globe jusqu’à La Barre 
puisque les panneaux d’entrée et de sortie d’agglomération 
ont été déplacés. 
Par contre, l’expression «contraintes budgétaires», désormais 
largement vulgarisée par les médias, s’impose au Conseil 
Départemental et nous oblige à reporter la tranche suivante 
des travaux sur cette même RD33. Le Conseil Départemental, 
en effet, doit attendre pour financer la réalisation du nouvel 
enrobé sur les voies de circulation. Ceci dit, il faut souligner 
que les lumichonnes et lumichons ont montré beaucoup 
de patience en 2024 face aux désagréments causés par les 
routes bloquées, une pause en 2025 ne sera pas mal vécue.

Cette interruption d’une année, dans les travaux de voirie, 
sera toutefois mise à profit par notre équipe pour poursuivre 
ou démarrer d’autres projets structurants.

A la liste des bâtiments communaux récemment rénovés 
(maison des associations, cantine, crèche, logements) 
s’ajoute aujourd’hui l’église qui vient de terminer sa cure de 
jouvence. 
Il faut aussi souligner notre décision de faciliter, lors d’un 
proche aménagement, à la fois le stationnement des 
véhicules et la circulation des piétons dans les rues Madoulet, 
du Puits et des Jonquilles.

Par ailleurs, j’ai eu l’occasion lors de la dernière réunion 
publique, de porter à votre connaissance les grandes lignes 
de notre future ferme solaire. 
A ce jour, nous avons signé la promesse de bail et les 
études d’impacts environnementaux vont pouvoir débuter. 
Je voudrais insister ici, en me référant à nouveau à ces 
incontournables «contraintes budgétaires», sur le fait que ce 
choix, voté par tous les membres de notre conseil municipal, 
est la garantie de précieuses et substantielles ressources 
financières supplémentaires. 
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 LE MOT DU MAIRE
 Olivier PETITFRERE

SOMMAIRE

«Améliorer encore la qualité de vie à Lumes»

D’autre part, en raison du succès populaire du City Parc, 
du nouvel espace pique-nique et plus globalement de 
l’environnement du stade, la halte fluviale et la voie verte, 
notre équipe travaille actuellement sur la réalisation dans la 
prairie attenante, d’un parcours ludique et sportif qui devrait 
être à la fois moderne et agréable ainsi qu’à l’aménagement 
d’un terrain de pétanque aux abords de la buvette du terrain 
de football et d’un parc de jeux dans l’aire de pique-nique. 
Ces lieux seront, selon notre souhait, destinés à plaire au 
plus grand nombre et contribueront à améliorer encore la 
qualité de vie à Lumes, très importante à nos yeux.

Toujours avec ce même objectif, de convivialité et de bien 
vivre ensemble, nous vous avons distribué, il y a peu, le 
calendrier 2025 de nos manifestations festives et culturelles. 
Au rythme d’environ une fois par mois, nous pourrons donc 
nous retrouver pour passer des moments détendus et 
joyeux. En effet, dans un contexte national et international 
troublé et troublant, il nous semble encore plus important 
qu’à l’habitude, d’apprécier des moments de proximité et 
d’échange. 
Nous vous donnons donc rendez-vous à ces belles 
organisations.

Pour terminer, ces quelques lignes me permettent de saluer 
l’engagement de chacun des élus au service de l’action 
communale, et de nos concitoyens. 

Enfin, je tiens à vous souhaiter, à vous ainsi qu’à ceux qui 
vous sont chers, une très belle année 2025 ainsi qu’une 
excellente santé. 
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 COMMISSION DES FINANCES
 Responsable : Olivier PETITFRERE

Les finances de la commune ont toute leur place dans cette édition annuelle. Comme chaque année, le conseil municipal a 
voté, au mois d’avril, le budget 2024 avec un équilibre des sections de fonctionnement et d’investissement représenté par le 
diagramme ci-dessous : 

Nos dépenses de fonctionnement, par rapport à 2023, ont 
augmenté de 120 998,20 € soit  9,14 % avec un autofinancement 
(différence entre les recettes et les dépenses et qui est 
reversée en recettes d’investissement) de 262 086,09 € contre
256 496,73 € en 2023 (+ 2,18 %). 

Pour rappel, cet autofinancement, et nous le retrouverons dans 
la suite de cet article, permet de maintenir ou d’augmenter 
notre capacité d’investissement et donc de poursuivre notre 
effort de modernisation du village. 

Pour conclure simplement ce paragraphe budgétaire, la hausse des dépenses de fonctionnement, pour l’essentiel liée au 
caractère inflationniste de la période actuelle, est globalement compensée par des recettes de fonctionnement en hausse 
grâce à nos investissements passés (panneaux photovoltaïques, rénovation des logements communaux…) et le maintien des 
dotations diverses.  
D’où l’importance d’investir avec pertinence non seulement pour améliorer les services rendus à la population mais aussi 
accroître nos recettes de fonctionnement. 
Ce sujet est d’ailleurs de plus en plus crucial dans le climat d’incertitude que la situation politique nationale fait peser sur les 
finances des collectivités. 
Il est donc évident que nous devons générer des recettes supplémentaires pour conserver le même niveau d’ambition. 

Les membres du conseil municipal travaillent déjà sur le sujet avec, par exemple, l’éventuelle installation d’une ferme solaire 
sur le territoire communal. 
Cette implantation, si elle devait être effective, nous apportera des ressources significatives et nous libérera de la tentation 
facile, mais finalement douloureuse, d’une hausse de nos taux d’imposition. 

Dans le même registre des recettes, la commune a signé 
avec la Caisse d’Allocation Familiale, en décembre 2024, 
les nouvelles Conventions Territoriales Globales, qui, en 
échange de nos actions envers les enfants de 3 à 14 ans 
(cantine, garderie, centre de loisirs) nous garantissent 
une aide d’environ 30 000,00 € par an pendant 5 ans. 
 

M Olivier PETITFRERE et M Guillaume MOREL, Directeur de la CAF 08
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 COMMISSION DES FINANCES - suite
 Responsable : Olivier PETITFRERE

Pour terminer ce paragraphe sur les dépenses et recettes de fonctionnement, à l’heure où j’écris ces lignes (début janvier 2025), 
les écritures sont, à quelques exceptions près, terminées pour 2024, ce qui donne une bonne idée des opérations réalisées : 

Nous pouvons constater que les recettes réelles de fonctionnement augmentent plus rapidement que les dépenses réelles de 
la même section. 
Ces chiffres nous donnent raison quant à notre gestion rigoureuse des années précédentes et sa poursuite en 2025 va nous 
permettre de limiter l’impact des probables mesures gouvernementales. 
 
 
Je vais maintenant faire un point sur les investissements : en début d’année, les membres du conseil municipal ont réparti les 
1 202 683,22 € de la façon suivante : 

Le montant des « Travaux divers » correspond aux dépenses sur des bâtiments communaux, aux montants du capital des 
emprunts, la pose des horloges astronomiques et des travaux en régie (travaux qui sont d’ordinaire confiés à des entreprises 
mais que nous choisissons de confier à notre personnel technique). 
Comme vous pouvez le constater, les travaux d’embellissement et d’amélioration fonctionnelle du cadre de vie vont bon train 
dans un souci permanent d’améliorer votre vie quotidienne au village et d’améliorer l’attractivité de Lumes. 
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 COMMISSION DES FINANCES- suite et fin
 Responsable : Olivier PETITFRERE

Précédemment dans cet article, j’ai évoqué la recherche de recettes supplémentaires dans le fonctionnement et il en va de 
même pour la section d’investissement. 
Or dans ce domaine, pour le Maire, il s’agit de solliciter un grand nombre d’organismes et d’institutions pour obtenir un 
maximum de subventions. 
C’est ainsi que nous pouvons financer les travaux ambitieux qui modernisent notre commune car l’argent public se fait rare 
comme nous le savons tous. 
Cela signifie que la recherche de ces subventions vitales est de plus en plus consommatrice de temps et d’énergie mais, et 
notre équipe y tient, nous nous efforcerons de continuer à investir sans recourir à l’emprunt et ses effets parfois néfastes à long 
terme. 
 
Je vous présente donc ci-dessous les principaux travaux au cours des dernières années avec le montant correspondant des 
subventions obtenues :

Comme vous pouvez le constater, sans ces aides, une partie des travaux réalisés n’aurait pas pu voir le jour. J’espère que ces 
informations vous auront éclairés sur les principes qui guident nos choix tout au long de ce mandat.

 

Nature des travaux 
Montant  

des travaux Organisme 
Montant des 
subventions 

Taux de 
subventions 

RD 33 Phase 2 632 216,40 € 
Etat 80 000,00 € 

16,50% 
CD 08 24 289,00 € 

RD 33 Eclairage Public 157 722,30 € FDEA 126 177,84 € 80,00% 

RD 33 Feux tricolores 52 361,28 € Ardenne 
Métropole 52 361,28 € 100,00% 

Toiture crèche 49 731,54 € Région  20 000,00 € 40,22% 

Agence Postale 91 519,20 € 

CD 08 4 817,00 € 

59,02% 
La Poste 20 000,00 € 
Région  7 004,74 € 
Europe 22 189,05 € 

Main Courante Foot 64 000,00 € Fédération 20 000,00 € 31,25% 

Vidéoprotection 48 000,00 € 
Région  20 000,00 € 

58,78% 
Etat 8 215,00 € 

Enfouissement HTA 206 045,92 € FDEA 154 534,44 € 75,00% 

Toiture Salle des fêtes 
et panneaux 

76 328,30 € Etat 67 591,13 € 88,55% 

RD 33 Phase 1 570 561,92 € 
Etat 80 000,00 € 

25,17% 
CD 08 63 612,00 € 

RD 33 Eclairage Public 170 695,05 € FDEA 136 556,04 € 80,00% 

Remplacement 75 
points lumineux 

53 378,00 € Europe 32 026,80 € 60,00% 

Façade Eglise 40 780,80 € 
Région  20 000,00 € 

65,71% Ardenne 
Métropole 6 796,80 € 

TOTAL 2 213 340,71 €   966 171,12 € 43,65% 
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 COMMISSIONS CADRE DE VIE ET DEVELOPPEMENT DURABLE
 ET COMMUNICATION 
 Responsable : Eric DEREGARD (propos recueillis par Jean-Pol LEDOCQ)

Au terme de ce mandat, vous aurez consacré un quart de 
siècle à la vie communale et, même si vous n’aimez pas 
mettre cette expérience et cette persévérance en avant, il 
semble clair que le soin que vous apportez à la moindre 
tâche tient autant à votre personnalité qu’à ce long 
apprentissage.

En dehors de quelques grands projets qui ont vocation à 
transformer notre commune, je crois que l’appréciation 
que portent les habitants sur la vie à Lumes, tient à une 
accumulation de «détails» qu’il faut gérer régulièrement et 
parfois de façon quotidienne.

Avez-vous quelques exemples de ce qui a rythmé l’année 
2024 au sein de votre commission ?

Nous sommes très attentifs à la propreté de notre village et, 
ainsi, nous avons installé deux nouvelles poubelles pour les 
déjections canines près de l’atelier municipal et à côté de 
l’arrêt de bus du Rult des fourneaux. Il faut savoir qu’en une 
seule année, pour ces 10 poubelles spécifiques, 10 000 sacs 
ont été utilisés, ce qui démontre l’adhésion des lumichonnes 
et lumichons. Par ailleurs, deux autres poubelles «classiques» 
ont été posées à proximité du Café des Sports et de la mairie 
pour encourager les bonnes habitudes. Malheureusement, 
pour des raisons indépendantes de notre volonté, il n’a pas 
été possible d’organiser une opération «nettoyage» avec les 
enfants des écoles.

Vous vous attachez aussi à présenter aux habitants et aux 
visiteurs un village agréable à regarder et à parcourir.

Grâce à l’investissement de nos agents, les enfants et les 
adultes pouvaient, avant même le début de l’hiver, apprécier 
nos petites forêts de sapins, joliment décorées. Et en 
2024, comme il est de coutume, nos plantations d’été et 
d’automne ont embelli le village tandis que les pelouses et 
les haies étaient régulièrement entretenues. Avec le même 
état d’esprit, nous avons fait poser des poteaux interdisant 
le stationnement autour de l’église. Certains automobilistes, 
en effet, n’hésitaient pas à garer leur véhicule sur les 
pelouses. Nous allons, d’ailleurs, continuer à lutter contre les 
stationnements intempestifs.

Après un début compliqué, l’éco-pâturage semble avoir 
trouvé sa vitesse de croisière.

Nous avons appris de notre expérience initiale et essayons 
d’améliorer les conditions d’exercice de cette pratique très 
louable. Nous avons donc sécurisé les clôtures de la parcelle 
des Sittelles et du parc du château. 
Et puis, pour rendre le 
passage des visiteurs plus 
agréable, quelques arbres 
ont été plantés autour 
de l’espace détente et un 
panneau d’information a été 
installé à l’entrée.

En plus de la propreté et de l’aspect de notre village, les 
chemins, dans le cadre de ce que l’on appelle les mobilités 
douces, font également l’objet d’un développement 
progressif.

L’idéal serait de parvenir, dans le futur, à créer un réseau 
permanent permettant de se déplacer et se promener à 
l’écart de la circulation automobile dans une grande partie de 
Lumes et des alentours. Tout le monde, ou presque, connaît 
maintenant le sentier de la Leupierre et je peux désormais 
ajouter que le chemin du Bas Misseau, parallèle au nouveau 
lotissement, a été nettoyé. C’est une pièce du «puzzle» 
évoqué plus haut, et une autre, beaucoup plus petite certes, 
est constituée par un chemin gravillonné reliant l’allée des 
Groseilles et les Sittelles.

Les Lumichons ont eu l’occasion d’exprimer leur satisfaction 
après la rénovation du stade Jean-Pierre Frérot et je crois 
même que les représentants du district 08 sont venus sur 
place.

Tout à fait, ils sont venus réceptionner les travaux et vérifier 
leur conformité. Nous avons aussi, et c’était indispensable, 
remplacé le grillage défectueux et dégradé entre la buvette 
et le stabilisé.

Parmi les bonnes pratiques, le compostage semble gagner 
du terrain.

Le 21 novembre, le composteur partagé a été positionné près 
de l’atelier municipal (quelques photos en page suivante), soit 
une semaine après la réunion publique, animée par Valodea, 
sur ce sujet. L’affluence a été très significative, démontrant un 
intérêt certain pour cette démarche écologique.
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 COMMISSIONS CADRE DE VIE ET DEVELOPPEMENT DURABLE
 ET COMMUNICATION  - suite et fin
 Responsable : Eric DEREGARD

En espérant que vous avez passé de bonnes fêtes de fin d’année, je vous souhaite au nom des deux commissions, 
cadre de vie et communication, une très heureuse année 2025.

Puisque vous mentionnez cette réunion, je crois que dans 
la longue liste des moyens de communication utilisés 
pour informer nos concitoyens, vous êtes particulièrement 
satisfait de la bonne tenue des réunions publiques.

Nous prenons garde à ne pas abuser de ce format afin 
de ne pas lasser la population. Bien au contraire, nous 
travaillons pour proposer des éléments factuels solides aux 
Lumichonnes et Lumichons, quand c’est utile. L’objectif étant, 
bien évidemment, de les éclairer sur des sujets communaux 
essentiels. Je souligne également que nous n’éludons 
aucune question et tâchons de répondre point par point 
aux interrogations de nos interlocuteurs. Le succès de ces 
réunions, depuis le début du mandat, illustre, semble-t-il, la 
pertinence de ces choix exigeants.

Il serait peut-être utile, notamment pour les nouveaux 
arrivants à Lumes, de rappeler les différents canaux qui 
nous permettent de tenir les Lumichonnes et Lumichons 
au courant de tous les aspects, petits et grands, du 
fonctionnement de notre collectivité.

Je peux, il me semble, organiser ces canaux de communication 
en trois catégories. Il y a d’abord la dimension humaine de 
proximité avec, nous en avons parlé, les réunions publiques, 
mais aussi la permanence des élus (le premier mardi de 
chaque mois à 18h30 dans la salle du conseil municipal), les 
rencontres informelles avec le référent désigné pour chaque 
quartier et, évidemment, la possibilité d’obtenir, sur demande, 
un rendez-vous en mairie. Dans la seconde catégorie nous 
avons la gazette municipale, les calendriers annuels signalant 
les manifestations festives et culturelles (ils ont été distribués 
en décembre) et, également dans les boîtes aux lettres, les 
«flyers» et autres documents ponctuels. Enfin, pour conclure, 
nous avons les vecteurs modernes et plutôt collectifs tels 
que notre site internet, les alertes SMS, le panneau lumineux 
devant la mairie et les panneaux implantés dans les quartiers.
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Bonjour à tous et toutes,

Je sais votre impatience de connaître les faits marquants 
de cette année 2024 et l’importance que vous portez à ce qui 
se passe au sein de votre commune en matière de travaux. Je 
vous propose donc de commencer sans plus attendre.

Le premier trimestre  a vu les travaux de ravalement de la 
crèche qui ont fait suite à ceux de toiture. Cette rénovation 
extérieure complète était nécessaire de par la vétusté des 
différentes façades et de la toiture (remplacée fin 2023) et 
garantit une parfaite étanchéité de cette construction.

Comme vous l’avez sans doute constaté, nous avons souhaité 
apporter une attention toute particulière à l’église de notre 
village (et ce dans le cadre de nos engagements de rénover 
les bâtiments communaux).
Chacune des pierres de cet édifice a été brossée, nettoyée, 
réparée et a bénéficié d’un rejointoiement d’exception, ce qui 
d’emblée, met en valeur ce bâtiment situé au cœur de notre 
village.
Je tiens d’ailleurs à ce sujet, remercier Monsieur DA SILVA 
qui a œuvré dans la réalisation de ces travaux, pour son 
engagement et son professionnalisme vis-à-vis de notre 
commune.
Certains d’entre vous sont d’ailleurs allés le rencontrer et ont 
pu échanger avec lui pendant toute la durée du chantier.
Par ailleurs, nous avons également voulu mettre l’accent sur 
l’accès à notre église rendu difficile par les marches situées 
à l’avant. C’est pourquoi, nous avons décidé en accord avec 
les Bâtiments de France, de créer une ouverture sur le côté 
et d’y aménager une porte facilitant l’accès aux personnes à 
mobilité réduite.
Une place de parking leur sera également dédiée à cet endroit 
dans les semaines à venir.
Cette restauration vient apporter un cadre visuel encore plus 
harmonieux dans cette partie du village après les réfections 
de la crèche et de la cantine/maison des associations.

 
 COMMISSION TRAVAUX
 Responsable : Michaël JACQUES

Notre nouveau lotissement situé près du chemin de la corde 
a pu cette année accueillir ses premières constructions et ses 
premiers habitants. Nous leur souhaitons la bienvenue.
La quasi-totalité des 15 parcelles qui ont été créées ont 
trouvé preneur. Nous avons d’ailleurs procédé à une révision 
simple de notre PLU (Plan Local d’Urbanisme) afin de faciliter 
et permettre des constructions de différentes formes. 

Côté sécurité, le dernier site de vidéoprotection situé à l’angle 
du chemin des Gaillardises, entrée Nouvion, a été mis en 
service en septembre, ce qui vient compléter l’ensemble des 
points caméras du village notamment aux différentes entrées.

Comme c’est le cas depuis plusieurs années maintenant, je 
me tiens à votre disposition pour toutes vos questions et 
différentes demandes de travaux (ravalements, changement 
de fenêtres, construction de pergolas etc …). Vous pouvez me 
solliciter par l’intermédiaire du secrétariat de la mairie.

Je tiens à remercier le personnel communal dans son 
intégralité pour son implication et sa disponibilité à l’égard de 
notre village. 

Je souhaite aussi remercier toutes les entreprises qui sont 
intervenues tout au long de l’année sur la commune, les 
différents interlocuteurs que je sollicite plus que régulièrement 
(FDEA, ARDENNE METROPOLE, ENEDIS, UDAP, …) pour leur 
précieuse collaboration et enfin vous nos fidèles lecteurs de 
prendre quelques instants pour parcourir notre belle gazette. 

Je vous souhaite ainsi que l’ensemble de la commission travaux 
et notre équipe municipale, une très belle et heureuse année 
2025. Recevez tous mes vœux.

Ravalement des façades de la crèche

Dernier point de caméra aux Gaillardises
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Rénovation Eglise du village

AVANT

APRES

 
 COMMISSION TRAVAUX 
 suite et fin
 Responsable : Michaël JACQUES

ACCES PMR
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 COMMISSION ANIMATIONS
 Responsable : Murielle AMBERT

 Bike and Run - 21 janvier
Nous avons organisé notre 3ème édition avec moins de succès 
que les autres années : 50 équipes et 100 coureurs.

 Soirée cabaret - 3 février
Nous avons organisé notre cabaret avec un grand succès. La 
compagnie Starlight a été appréciée avec un spectacle de 
qualité.

 Brocante - 5 mai

C’est avec un temps clément que nous avons organisé nos 
27èmes puces lumichonnes avec 142 exposants qui nous ont 
permis de passer un bon moment.

 Théâtre - 13 avril

Nous avons reçu la troupe « Restons scènes » avec une salle 
remplie qui nous a permis de passer un moment convivial.

 Fête patronale - 6 et 7 juillet

Nous avons fait l’ouverture de notre fête patronale avec le 
Lumitrail de 12 kms organisé par l’Association Lumes Courir et 
la course enfants.
Notre bal du samedi avec Digidance Sonorisation a été apprécié.
Le dimanche, un spectacle avec Aleks Ander. Il y avait un bon 
public. Il nous a aussi animé notre soirée.
Et pour clôturer notre fête, nous avons tiré un feu d’artifice 
toujours apprécié par les petits et les grands.

 FÊTE CHAMPETRE - 13 juillet

Comme les autres années, nous avons 
organisé notre fête champêtre avec 248 
repas. Toujours autant appréciée malgré 
une météo pluvieuse. Ce fut un moment 
très convivial.
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 COMMISSION ANIMATIONS - suite et fin
 Responsable : Murielle AMBERT

Je viens pour cette année 2025 vous présenter mes meilleurs voeux 
et surtout une bonne santé ainsi qu’à vos proches.

 TELETHON - 6 et 7 décembre 

Lors du 23ème Téléthon Lumichon, le karaoké du vendredi soir a 
rencontré du succès malgré le peu de participants.
Le samedi, l’accueil de loisirs a proposé un rally observation pour 
les enfants avec un lâcher de ballons.
La marche et la course à pieds ont été annulées en raison d’une 
météo capricieuse.
Nous avons versé à l’AFM Téléthon la somme de 2 650,25 €.

 SOIREE DE LA SAINT-SYLVESTRE  - 31 décembre

Comme chaque année, la soirée de la 
Saint-Sylvestre a connu un franc succès.

C’est dans une ambiance festive que nos 
invités ont accueilli 2025.

 EURO 2024 - 1, 5 et 9 juillet
Nous avons organisé des retransmissions avec un grand 
succès : huitième, quart et demi-finale de l’euro au mois de 
juillet avec un bon public et une bonne ambiance.

 Théâtre - 8 septembre
C’est dans une salle bien remplie que nous avons reçu la 
troupe « La Clef des Champs » qui nous a fait passer un bon 
moment.

 Beaujolais - 22 novembre 

Une soirée très conviviale avec 164 inscriptions, toujours bien 
appréciée par nos lumichons.
Une partie des recettes a été reversée au TELETHON. 
Merci à M et Mme Bonotti, notre boulanger pour avoir offert le 
pain et les galettes et merci au DJ Digidance Sonorisation pour 
avoir animé la soirée gratuitement.



P.12 n°18  - janvier 2025

 SALON DES VINS - Responsable : Guillaume MALHERBE  

La 2ème édition du salon des vins qui s’est déroulée 
les 09 et 10 mars a été un véritable succès.

Effectivement, plus de 1 300 visiteurs se sont donnés rendez-vous, à la salle 
des sports, pour déguster les différents vins proposés par les 21 viticulteurs 
présents ainsi que les spécialités des 12 producteurs du terroir.
Le bar à cocktail, animé par Cathy Mutis, nouveauté de cette année et les 
diverses animations musicales proposées ont rythmé les festivités tout au long 
du week-end.
Tout comme la première fois, la convivialité fut le fil conducteur de ce salon 
grâce à des bénévoles toujours autant investis et chaleureux, motivant les 
exposants à revenir pour retrouver cette ambiance familiale.
Nous pouvons d’ores et déjà vous donner rendez-vous pour la future édition 
les 08 et 09 mars 2025 avec encore plus d’exposants et nous l’espérons plus de   
participants et de découvertes.

A ces dates, nous nous sommes rendus au monument aux morts avec l’Union Nationale des Anciens Combattants de la Section 
Lumes / Vivier-au-Court et l’Harmonie d’Aiglemont pour un moment de recueillement avec dépôt de gerbes.
Le 11 novembre, les enfants accompagnés de leurs enseignantes sont venues rendre hommage et chanter la Marseillaise.
Une brioche a été offerte à chaque enfant lors du verre de l’amitié. 
Je remercie l’ensemble des participants pour leurs présences aux diverses cérémonies.

 
 CEREMONIES  
 Responsable : Murielle AMBERT

 28 avril - 8 mai - 18 juin - 11 novembre - 5 decembre

Toutes les informations sur : www.lumes.fr > VIVRE A LUMES / SALON DES VINS >



Achat de métaux ferreux 
et non ferreux

Véhicules hors d’usage,  
déchets électriques et électroniques

03 24 54 12 34
32, Route du Cheval Blanc

08230 Bourg-Fidèle
Lundi au vendredi :

8h00 à 12h00 - 13h00 à 16h30

Pour un monde circulaire, avançons ensemble en développant des solutions 100 % utiles et responsables



 

     Rencontre avec Jean-Claude Denis, ancien commerçant lumichon et joyeux galopin des années 40.
Il me semble utile de préciser que je connais Jean-Claude depuis ma plus tendre enfance et qu'il a 
souhaité fortement, lors de notre entretien, donner une tonalité légère et joyeuse à cet article.

 

(propos recueillis par Jean-Pol LEDOCQ)

RENCONTRE AVEC UN LUMICHON : 
Monsieur Jean-Claude DENIS
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Un rassemblement des anciens combattants à la salle des fêtes de Lumes (date inconnue). Les anciens reconnaîtront, 
entres autres : Messieurs Denis, Dupin, Ledocq, Herbulot, Rose, Hallot, Guilpain, Decoeur, Rivoiron, Fournaise, 
Thiery, Maroteaux, Backler. Avec nos excuses aux personnes non identifiées.

En 1937, à l’occasion de la Sainte-Cécile, quelques Lumichons prennent la pose. Emile Denis, père de 
Jean-Claude, est troisième à partir de la droite sur la rangée du haut.



 

 
 
 

 

     Rencontre avec Jean-Claude Denis, ancien commerçant lumichon et joyeux galopin des années 40.
Il me semble utile de préciser que je connais Jean-Claude depuis ma plus tendre enfance et qu'il a 
souhaité fortement, lors de notre entretien, donner une tonalité légère et joyeuse à cet article.
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Jean-Claude, pouvez-vous nous rappeler quand votre famille s’est installée à Lumes ?

Mon père, Emile, que les anciens du village ont bien connu, avait appris le métier de boucher auprès de son père, 
Henri, à Boulzicourt. En 1933, lui et ma mère, Simone, ont donc ouvert à Lumes, rue du Puits, leur boucherie. 
C’était l’époque heureuse du petit commerce et, d’ailleurs, il y avait une autre boucherie à Lumes, rue Madoulet, 
tenue par Emile Gingembre.

Vous êtes né en 1934 et vous aviez 5 ans quand la Seconde Guerre Mondiale a éclaté. Avez-vous quelques 
souvenirs de cette sombre période ?

En 1940, les deux tiers des cheminots lumichons sont partis en Vendée pour échapper aux troupes allemandes. 
Quant à ma famille, avec une cinquantaine de personnes, essentiellement des agriculteurs, nous sommes allés au 
Mayet-de-montagne, un peu au sud de Vichy. Mon père, qui était soldat en Moselle, avait été fait prisonnier au 
début des hostilités. Puis, en 1941, les cheminots ont été rappelés à Lumes pour faire fonctionner le triage SNCF, 
qui était l’un des plus importants du pays. En 1942, les autres évacués, dont je faisais partie, sont revenus au 
village. Les maisons n’étaient pas détruites mais toutes avaient été pillées de fond en comble. La vie a alors repris 
doucement un cours très particulier en raison de l’occupation. Les gens étaient heureux s’il y avait à manger sur 
la table. Chacun vivait de son jardin, de ses poules et de ses lapins. Les aisements communaux jouaient un rôle 
important en ces temps de survie.

A rebours de la violence de cette époque, dont l’écho sinistre affecte aujourd’hui les Ukrainiens, quelques 
comportements humains méritent d’être soulignés car ils nourrissent l’espoir.

En effet, mon père, prisonnier pendant 5 ans dans un camp à Trèves, était affecté comme ses camarades à 
un travail dans une ferme voisine. C’est ainsi qu’il développa une amitié sincère et durable avec ces gentils 
cultivateurs allemands et, après la guerre, mes parents et moi leur avons rendu visite une bonne dizaine de fois. 
Lors des obsèques de mon père, c’est d’ailleurs le fils de cette famille qui joua de l’harmonium en l’église de Lumes. 
Je me souviens aussi que lorsque les Américains sont arrivés, avec mes copains nous allions voir passer les trains 
militaires et les GI nous donnaient du chocolat, des chewing-gums et d’autres choses. Mais, si tu le veux bien,  
quittons le sujet de la guerre...

Dans la seconde partie des années 40 et au début des années 50, vous étiez adolescent. Comment les jeunes 
Lumichons s’occupaient-ils ?

Le jeudi nous n’allions pas à l’école (NDLR: qui se souvient de la fameuse semaine des 4 jeudis ?) et nous nous 
retrouvions entre copains, avec mon ami Jean-Marie Vuilmet, Jeannot Collin et d’autres. Nous n’étions pas les 
derniers à faire des bêtises. On peut même dire que nous faisions partie du peloton de tête. Ainsi je me souviens d’une 
traversée à pied sur la Meuse prise par la glace. Le problème c’est que ce n’était pas gelé partout et qu’un train de 
cheminots lumichons est passé sur le pont au plus mauvais moment. Vous vous doutez bien qu’ils s’empressèrent 
de raconter notre aventure à nos parents et que notre retour à la maison s’avéra tout sauf triomphal. Une autre 
fois, ayant voulu secourir le chien de la famille qui avait suivi le groupe et était passé au travers d’une fine couche 
de glace, je me suis retrouvé trempé des pieds à la tête. Ne voulant pas déclencher à nouveau la colère de mes 
parents, je me réfugiai chez Jeannot Collin et posai ma veste canadienne sur la cuisinière pour la faire sécher. 
Un bon moment plus tard, Ghislaine, la sœur de Jeannot, remarqua à haute voix qu’il y avait une forte odeur de 
brûlé. En panique, je me levai d’un bond et réussis l’exploit malencontreux de casser la porte de la cuisinière. Ma 
précipitation ne sauva pourtant pas ma «canadienne» dont une manche était entièrement brûlée. Comme on dit, 
il y a des jours où rien ne va !

RENCONTRE AVEC UN LUMICHON
(propos recueillis par Jean-Pol LEDOCQ)
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(propos recueillis par Jean-Pol LEDOCQ)

RENCONTRE AVEC UN LUMICHON

Contrairement aux enfants du 21ème siècle, on a le sentiment 
que le dehors était votre terrain de jeux naturel et favori ?

C’était une autre vie, plus en contact avec la nature. Je me 
souviens qu’un jour, avec Jean-Marie Vuilmet, nous allions à la 
chasse aux merles et à tout ce qui volait avec nos lance-pierres. 
Nous étions dans un champ à l’entrée du village et Jean-Marie 
lança vigoureusement un projectile ... qui rata sa cible. Par 
contre, il ne rata pas la fenêtre de la chambre à coucher de 
la maison d’en face. Le projectile atterrit sur l’édredon du lit 
du propriétaire, d’après ce qu’il raconta plus tard. Inutile de 
préciser que nous avions décidé de filer à l’anglaise et nous 
n’osâmes jamais demander si le propriétaire faisait la sieste 
au moment de notre méfait.

On a l’impression en vous écoutant d’une période où 
les familles, encore à l’abri pour un bon moment des 
inquiétudes générées par les journaux télévisés, donnaient 
volontiers quartier libre à leurs enfants.

C’est vrai et je m’en rappelle avec amusement. J’ai 90 ans 
aujourd’hui et je préfère donc ne pas m’appesantir sur la 
suite des années 50 car la guerre d’Algérie mit un terme à 
l’insouciance de ma jeunesse. Pendant 30 mois je fis mon 
service militaire, pour la plus grande partie au deuxième 
bataillon des tirailleurs algériens à Mostaganem. L’ironie 
de cette situation c’est que l’on m’avait promis que je serais 
affecté au 3ème génie à Charleville-Mézières. Comme je le 
disais précédemment ... Quand ça ne veut pas !
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NDLR : Je souhaitais interroger Jean-Claude Denis sur la création de L’AS Lumes, dont il fut une des chevilles ouvrières. Il me 
répondit qu’il serait juste d’associer Michel Gerbault et Jean-Claude Hureaux à cette évocation. Suite donc à un prochain 
numéro de La Gazette.

Des couples de danseurs devant le café de la Halte, face à la gare 
lors de la fête à Lumes de l’année 1922. Les danseurs n’étaient 
pas gênés par la circulation automobile.

Article de l’Ardennais, 
daté du 22 juillet 1957.

A cette époque, les concours de 
pêche étaient un évènement dans la 
vie de la commune. Vous observerez 
que l’été 1957 était pluvieux. 

Article de l’Ardennais, 
daté du 22 juillet 1957.

A cette époque, les concours de 
pêche étaient un évènement dans la 
vie de la commune. Vous observerez 
que l’été 1957 était pluvieux. 
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Comme à l’accoutumé, la commission du Centre 
Communal d’Action Sociale a œuvré pour aider  les personnes 
demandeuses, évidemment toujours dans la plus grande 
discrétion. Si besoin, n’hésitez pas à prendre contact avec nous 
par l’intermédiaire du secrétariat de mairie.

Mais le CCAS peut aussi vous proposer d’autres services :
- Le taxi pour se rendre dans un magasin le mardi ou jeudi, 
cela pour les personnes de 80 ans et plus et sous certaines 
conditions aux moins de 80 ans (conditions consultables en 
mairie).
- Le portage des repas à domicile, nous prenons contact 
pour vous selon votre choix auprès de l’ADMR ou d’un autre  
traiteur.
- Toujours en partenariat avec l’ADMR : travaux de bricolage 
ou d’entretien de jardin.

Au moment des fêtes de fin d’année, nous avons mis à l’honneur 
nos doyens en leur rendant visite et en leur offrant un petit 
présent. Je parle cette année de Mme Georgette DIANCOURT 
(95 ans) et M Michel CASSART (92 ans). Toujours bon pied, bon 
œil tous les deux !!!

Repas d’Automne :

Notre repas d’automne s’est déroulé le dimanche 29 septembre. 
Comme l’an dernier, les personnes extérieures désireuses de 
participer à cette journée étaient les bienvenues. La formule 
semble plaire car nous étions presque 120 personnes à 
participer !

Le repas concocté par le traiteur Damien DECOURS de Douzy et 
l’animation musicale avec Gino & Véronique ont été appréciés 
de tous.

La tombola effectuée au moment du dessert  a récompensé :
- Mme Chantal GILLOUX  avec une corbeille de fruits frais
- M Alain DERUMIGNY avec un magnum de champagne. 

Colis de fin d’année : 

Nouveauté cette année : une seule journée pour cette 
permanence. Celle-ci s’est déroulée le jeudi 12 décembre.  
Après en avoir discuté avec les membres du CCAS en fin de 
journée, tous ont trouvé  la formule bonne et  la participation des 
habitants assez conséquente ; nous pensons donc renouveler 
de la même manière cette distribution l’an prochain. 

De plus, les habitants ont apprécié car une tasse de café et 
un morceau de gâteau leur étaient proposés et beaucoup ont 
trouvé le geste sympathique, cela a permis à nombre d’entre 
eux de se rencontrer et de pouvoir converser.

Cette année, nous avions à distribuer,  lors de cette 
permanence, 84 colis solo dont 5 «maison de retraite» et 75 
«duo», accompagnés d’une bouteille de champagne, de quoi 
faire un délicieux repas festif.

 
 SOLIDARITE
 Responsable : Annick THELIER

Les cartes de voeux distribuées avec les colis ont été réalisées 
par les enfants du périscolaire. Un grand merci à eux pour le 
travail réalisé. 

Et toute l’année, nos anciens reçoivent toujours une visite lors 
de leur anniversaire et se voient offrir un petit cadeau. Pour 
information, en 2024 la commune comptait 72 personnes de 
80 ans et plus.

La vente de boissons supplémentaires pendant l’après-midi 
a permis de réaliser un bénéfice de 219,30 euros : somme 
entièrement reversée à l’AFM lors de notre manifestation 
Téléthon de début décembre. 
Un grand MERCI à vous pour ce beau geste en faveur des 
enfants malades et de leurs familles.

Comme l’an dernier, les personnes présentes nous ont confirmé 
revenir l’an prochain tant la journée était agréable et conviviale. 

Je remercie sincèrement les membres de la commission 
qui participent aux diverses réunions et apportent aide et 
conseils.

Au nom de cette commission,  je vous souhaite une heureuse 
année 2025 et surtout une très bonne santé pour vous et vos 
proches.





 
 ENFANCE
 Responsable : Annick THELIER

SCOLAIRE : 

Rentrée scolaire 2024-2025 : nous accueillons cette année 
140 élèves répartis dans nos deux écoles avec 2 classes en 
maternelle et 4 classes en élémentaire. Nous avons conservé 
les mêmes enseignantes sauf pour les MS/GS en maternelle 
avec l’arrivée de Mme Ambre LEFEVRE, nouvelle enseignante 
qui supplée Mme Berger pendant son absence.

Comme les années précédentes, nous sommes toujours à 
l’écoute des enseignantes pour le confort des enfants et les 
conditions de travail du personnel.  

Les travaux d’entretien sont régulièrement effectués dans 
les deux bâtiments ; nous participons aux conseils d’école et 
avons des contacts permanents avec les enseignantes. Nous 
apportons également notre aide et celle de nos agents lors des 
exercices PPMS (Plan de Prévention et de Mise en Sécurité).
Nous finançons aussi les transports et les intervenants 
pendant l’année scolaire.

La journée citoyenne (code de la route et geste de premiers 
secours) du vendredi 28 juin (projet des élus du 14ème CME) 
s’est bien déroulée, les enfants de la classe CM1/CM2 de Mme 
SOHIER ont trouvé cela très intéressant, ils ont tous été très 
attentifs aux dires des animateurs. Chacun a reçu un diplôme 
et une médaille. Nous pensons renouveler l’expérience l’an 
prochain. Un grand merci aux policiers municipaux de Vivier-
au-Court et aux pompiers qui nous ont accompagnés.

Comme à chaque fin d’année, les 21 futurs 6émes ont reçu leurs 
cadeaux : une calculatrice « Spéciale Collège » et un sac de 
sport offerts par la municipalité ainsi qu’une clé USB offerte 
par « Les Ecoliers Lumichons ». 

De même, le marchand de glaces est passé le vendredi 5 juillet 
dans nos deux écoles, les enfants ont évidemment apprécié.
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PERISCOLAIRE /EXTRASCOLAIRE :  

Nos centres de loisirs fonctionnent toujours aussi bien. 

Nous sommes régulièrement complets. Beaucoup d’activités 
différentes sont proposées aux enfants ; vous vous en rendrez 
compte dans les pages suivantes de Charlotte et Jennifer !

De même, l’accueil des mercredis a toujours autant de succès.

Il en est de même pour la cantine et la garderie, nous 
observons toujours une progression régulière des effectifs. 
Depuis la rentrée, un nouveau traiteur Toi & Moi de Cheveuges 
a été choisi. Nous sommes satisfaits de ce nouveau prestataire 
qui convient  pleinement. Les enfants apprécient et c’est bien 
cela le principal !!! 

Bus de Noël : il est passé dans la commune mercredi 18 
décembre entre 11h00 et midi. Opération organisée par le 
réseau de bus TAC et la radio RVM où les enfants de l’accueil 
de loisirs ont fait pour les plus petits des dessins et pour les 
plus grands des décorations de Noël. Le tout servant à embellir 
ce bus qui transportait le Père Noël et des petits cadeaux ont 
été distribués aux enfants.

Noël des écoles : le goûter des enfants, offert par la 
municipalité, a eu lieu le mardi 17 décembre à la salle des 
fêtes. Toutes les classes étaient présentes et le Père Noël est 
passé leur rendre une petite visite et a écouté les chansons. 
Les enfants ont reçu livre et sachet de friandises ainsi que la 
collation habituelle, chocolat chaud, jus de fruits et briochette.

Les élèves de maternelle se sont rendus à La Grandville pour 
visiter la maison du Père Noël. 
Les enfants, en petits groupes, ont préparé leur lettre pour 
commander des cadeaux, rencontré le Père Noël et ses lutins 
en dégustant une gaufre et une boisson. 

Enseignantes et élèves étaient satisfaits de la prestation et 
tous espèrent y retourner l’an prochain ! Quant aux primaires, 
ils se sont rendus  à Charleville le jeudi 20 décembre pour une 
séance cinéma. 
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Accueil de loisirs – 2024 

Mercredis récréatifs  
L’accueil des mercredis a accueilli en 202

… Les 

accueille toujours avec plaisir et fait voyager et rêver les enfants à travers les histoires qu’elle leur raconte.
de différents sports sont proposés tout au long de l’année par l’association profession sport et 

L’
sortie de fin d’année l’arche de Noé

Une sortie à Loomyland a également été au programme durant cette année durant laquelle une trentaine d’enfants a pu 
s’amuser dans les structures du site.

L’accueil des mercredis fonctionne toute l’année scolaire.

Pour toute communication merci d’utiliser l’adresse email

JenniferCharlotte
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Accueil des vacances 

et l’amusement. Ce sont tout au long de l’année
Les vacances d’hiver ont permis à voyager dans l’espace et de jouer aux astronautes

par l’Association Profession Sport et Culture Ardennes (APSCA
planétarium proposée par l’association Omega

sortie piscine, un atelier sport avec l’APSCA et une sortie au domaine de Vendresse.
La session d’été était placée sous le thème des jeux olympiques avec un atelier découverte du basket proposé par le club 

L’équipe d’animation a également emmené un petit groupe d’enfants en camping au lac de Bairon afin de découvrir les 

Enfin, l’été s’est terminé avec une session en ao t accueillant une trentaine d’enfants venus profit

L’accueil de la Toussaint a ensuite offert à une cinquantaine d’enfants la possibilité de voyager à travers le temps avec un 
visite du Château fort de Sedan et un atelier découverte du tir à l’arc avec l’APSCA.

L’accueil des vacances est ouvert aux vacances de la Toussaint, d’hiver, de printemps et d’été (excepté du 
Vous trouverez tous les renseignements concernant l’accueil des vacances sur le site de la commune

Pour toute communication merci d’utiliser l’adresse email
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Service périscolaire 

La fin d’année scolaire a été marq

Depuis septembre c’est un nouveau prestataire qui fournit les repas

ont les enfants de la cantine scolaire qui ont confectionné les cartes de vœux offertes aux séniors de la 
de fin d’année

et en profitant d’un repas spécial à la 

ements concernant l’accueil périscolaire 

Pour toute communication merci d’utiliser l’adresse email



BEAUMIER Dominique  8 rue de la gare
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CHASSE A L’OEUF

En ce jour de Pâques, 130 enfants de la commune se sont retrouvés avec plaisir dans le parc du château afin de participer à la 
traditionnelle chasse à l’oeuf organisée par l’accueil de loisirs de Lumes et la municipalité.

Petits et grands enfants ont rapporté dans leur panier de bons chocolats à savourer mais les plus persévérants ont su trouver le 
bonus bien caché et remporter ainsi le lot spécial.

les partenaires financiers des services periscolaires et extrascolaires  :

Vous voulez éditer
l’histoire de votre village,
votre famille, 
votre entreprise...

Nous réalisons

VOTRE LIVRE !

 

Z.I. du Blanc Mont

08400 VOUZIERS
Tél. 03 24 71 63 05 
 imprimerie.felix@wanadoo.fr

Prix
très COMPÉTITIFS

PETITES ou 

 GRANDES quantités

BEAUMIER Dominique - 8 rue de la Gare à Lumes



Voilà, l’année 2024 est passée. Nous garderons les souvenirs 
des rencontres, des échanges lors des animations et de vos 
passages . 
Merci à tous !!!

2025 verra la continuité pour les mercredis lecture, le club 
lecture, les animations pour les tout-petits et le prêt des livres.

En mars, vous serez invités à la bibliothèque pour participer à 
un atelier artistique « la grande lessive ».

En juin, l’inscription aux mots dits mots lus, nous emmènera sur 
les chemins de la lecture à haute voix.

En novembre, vous pourrez participer à une nouvelle édition du 
Festival au Fil des ailes d’interbibly.

N’hésitez pas à vous renseigner sur le programme d’animation : 
 - soit à la bibliothèque  aux horaires d’ouverture.
 - soit sur le facebook.
 - soit sur le site internet de la mairie.

 
 BIBLIOTHEQUE 
 Responsable : Nathalie MOGLIA

Groupe :
Bibliothèque de Lumes
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Atelier jardinage dans la bibliothèque à cause de la météo 
et la récolte au mois de septembre.

L’inscription à la bibliothèque est gratuite.
Elle permet de réserver en ligne sur le site de la BDA 
(bibliothèque départementale) et d’avoir les demandes via 
la navette.

Dominique, Jacqueline et Nathalie 
vous souhaitent des fêtes joyeuses.

Quelques dates à retenir pour le 1er trimestre 2025 
Club lecture : 27 février 

Mercredis lecture : 08 janvier - 05 février - 25 mars
Animation : 20 mars : «la grande lessive» : animation artisitique et éphémère

Atelier champignons. Merci à Alain pour sa récolte.

Soirée conte ardennais. Atelier du langage des signes.
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 ECOLE DE LUMES
 Directrice : Hélène BERKACHE
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Bonjour à toutes et tous,
Tout d’abord, toute l’équipe se joint à moi pour vous souhaiter 
nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2025.
Cette année, nous accueillons Madame Elisa HULOT qui a en 
charge la décharge de direction en PS (le lundi et un jeudi sur 
trois) ainsi que Madame Ambre LEFEVRE qui a en charge pour 
l’année la classe de MS-GS. 
L’école compte 140 enfants répartis de la PS au CM2 (6 classes).
De nombreuses activités ont déjà été menées par l’équipe 
enseignante lors de ces premiers mois de classe : sorties, 
exercices PPMS, sensibilisation au harcèlement, cérémonie du 
11 novembre, exposition avicole, cross au collège, élection du 
16ème conseil municipal enfants, fête de fin d’année.
D’autres auront lieu pour les périodes à venir, elles seront 
réalisables en autre grâce à votre généreuse participation à 
notre tombola de Noël. Merci.

Mme Ambre LEFEVRE

Mme Elisa HULOT

Z.A. Le Pêcher  - RD 33 - 08440 - LUMES

Tél : 03.24.52.08.08. - Fax : 03.24.53.96.14

Email : contact@evolutionsas.fr
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Conseil Municipal Enfants n° 15
Année 2023- 2024

Les enfants du 15ème CME ont terminé leur mandat.

Ils ont mis en place cette année 2 collectes qui ont bien 
fonctionné et eu du succès. Je remercie les habitants de 
Lumes qui ont joué le jeu !!! Nous avons récolté un grand 
nombre de boules et guirlandes de Noël pour décorer le 
village, puis des couvertures et linge de toilettes demandés 
pour aider l’association LISA.

Il est de tradition de remercier les enfants qui ont participé 
régulièrement aux actions du CME : réunions, cérémonies 
patriotiques, etc… par une sortie au restaurant Le Gallion, 
celle-ci a eu lieu le jeudi 19 décembre et les enfants ont 
apprécié ce moment. 
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Conseil Municipal Enfants n° 16
Année 2024 - 2025

L’élection du nouveau conseil a eu lieu lundi 9 décembre 
et cette année, les enfants du CP ont participé aux votes à la 
demande de l’enseignante. 
Le maire et son adjoint ont été élus le mercredi de la même 
semaine. Pour cette fois, un seul tour à chaque scrutin a 
permis de nommer Ambre MALHERBE, maire et Océane 
MORICEAU, adjointe. 

Félicitations à tous ces jeunes élus. 
Vous allez faire plus ample connaissance avec eux à la page 
suivante.

Merci aux enfants et à leurs enseignantes pour leur implication 
pour ce moment citoyen !!!



LE  CME (CONSEIL  MUNICIPAL  ENFANTS)

Bonjour, je m’appelle Myla. J’ai 9 ans. 
Je suis en CM1.

J’ai une grande soeur, je fais de la danse, j’ai un cochon d’inde et j’aime bien les animaux.
Et je suis ravie d’apporter mes idées pour mon village.

Bonjour, je m’appelle Ambre. J’ai 10 ans et demi.
Je suis en CM2. Ma passion est le sport : je pratique l’athlétisme et la danse.

 J’ai une petite soeur qui s’appelle Candice et qui a 6 ans. 
Je suis très contente d’avoir été élue Maire du Conseil Municipal Enfants.

Bonjour, je m’appelle Jade. J’ai 11 ans et je suis en CM2. 
Je suis heureuse d’être élue pour la deuxième année.

J’aime faire la cisin 

Bonjour, je m’appelle Ioan. J’ai 9 ans. 
Je suis en CM1.

Je suis content de faire partie du Conseil Municipal Enfants à Lumes.

Bonjour, je m’appelle Lola. J’ai 9 ans.
Je suis en CM1. 

J’habite à Lumes.
J’aime la danse et je suis contente de faire partie du Conseil Municipal Enfants.

Bonjour, je m’appelle Océane. J’ai 10 ans. 
Je suis en CM2. Ce que je préfère c’est ma famille, mes amies et ma maîtresse. J’adore prendre soin des 

animaux et les chouchouter. En tant qu’adjointe, je veux le bien de notre village et de nos écoles. 
J’ai une mère, un père, un frère, une soeur et une chienne.

Bonjour, je m’appelle Timothée. J’ai 10 ans. 
Je suis en CM2.

Bonjour, je m’appelle Khloé. J’ai 9 ans.
Je suis en CM1.

J’adore la danse et j’adore rigoler.

Bonjour, je m’appelle Arthur. J’ai 10 ans.
Je suis en CM2.

Mon sport préféré est le foot et je supporte l’Olympique de Marseille.
En club, je joue au Theux FC en catégorie U11.

Bonjour, je m’appelle Margaux. J’ai 9 ans. 
Je suis en CM1. 

Je me suis présentée cette année pour améliorer notre école et le village.
Avec Margaux, vive le renouveau !
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Agence Charleville
BP 11 - Route de Belval

08000 WARCQ
 03 24 52 95 61Place d’Harcy



 ASSOCIATION LES P’TITS LOUPS 
Le mot de Madame Nadine BERTRAND 

L’Association Les P’Tits Loups a fêté ses 10 ans en juin cette année grâce au courage des membres, des bénévoles et de la 
subvention de la mairie de Lumes que je remercie énormément.
Durant ces 10 ans, nous avons participé au bien être de la commune de Lumes en aidant lors des nettoyages de Printemps et 
d’Automne, téléthon, salon des vins, …
En organisant, chaque année, bourse puériculture et marché de Noël, les enfants ont pu profiter de diverses activités : 
bricolage, lecture, musique, yoga, séances de baby gym, mardi gras, goûter de Noël, galette des rois avec les parents, sorties 
Lommy Land avec repas etc …
Cependant, à mon grand regret, l’Association Les P’Tits Loups a été dissoute en octobre suite à mon départ en retraite.
Je voudrais également remercier tous les bénévoles des Associations qui, par leur disponibilité et leur dévouement, 
enrichissent et renforcent indéniablement au quotidien la vie culturelle, sociale sportive et éducative de la commune de 
Lumes, actions importantes proches des citoyens qui apportent joie et convivialité.
Meilleurs vœux 2025 aux Lumichonnes et Lumichons.

 ASSOCIATION LES ECOLIERS LUMICHONS 
Le mot de la Présidente : Julia SARTELET  - 06.23.32.34.95

Composition du bureau :
- Présidente :   Julia SARTELET
- Trésorière :   Justine CARRE
- Trésorière adjointe :   Jessica BECKLER
- Secrétaire :   Séverine GERARD

Chers Lumichons, Lumichonnes,

C’est avec une grande joie que je vous adresse ces quelques mots en 
tant que Présidente de l’association Les ECOLIERS LUMICHONS. 

Je souhaite la bienvenue à Mme CARRE Justine, Mme GERARD Séverine 
et Mme BACKLER Jessica dans cette nouvelle aventure.

lesecolierslumichons@gmail.com

Notre rôle est de permettre d’aider l’école maternelle et primaire dans un cadre de bien-être et matériel pour les enfants 
(manifestations : bourse aux jouets, kermesse, vente de roses pour la fête des mères, soirée mardi gras….). 

Nous souhaitons participer aux divers projets pédagogiques de l’école (sorties diverses, achats de petits matériels, …).

Nous comptons sur l’engagement des parents et des enseignants ainsi que toutes personnes se sentant concernées par l’éveil 
de nos écoliers Lumichons et Lumichonnes .
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Les associations de la commune sont toujours aussi actives 
et proposent régulièrement des animations pour faire bouger et vivre le village. 

 
 ASSOCIATIONS Responsable : Annick THELIER

Toutes les informations sur :

www.lumes.fr
> VIVRE A LUMES / Associations >

Nous participons régulièrement aux différentes assemblées générales et  sommes toujours à leur écoute pour apporter soutien 
financier et logistique (dans la mesure de nos moyens évidemment).
Je remercie une nouvelle fois les présidents et leurs adhérents pour l’engagement et l’investissement dont ils font preuve dans la 
vie de l’association et l’animation de la commune. Nous savons tous que le bénévolat est une denrée rare de nos jours !!!
Malheureusement cette année, nous avons encore perdu une association, faute de successeur au poste de président ! 
Il s’agit de  l’association « Les P’tits Loups ». Nous souhaitons donc une retraite bien méritée à Nadine.
A tous, présidents, adhérents et bénévoles, la commission présente ses meilleurs vœux pour l’année 2025.
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 ASSOCIATION SPORTIVE LUMICHONNE  
Le mot du Président : Romain LAVIGNE  - 06.23.32.34.95

Composition du bureau :
- Président :   Romain LAVIGNE
- Trésorier :   Quentin JEAN
- Trésorière adjointe :   Camille LEAO
- Secrétaire :   Anthony GIBONI

18 ans... C’est le nombre d’années sans trophée pour 
l’Association Sportive de Lumes. 

Alors que l’équipe peine en championnat depuis la reprise 
de la phase retour en février, alternant victoire puis contre-
performance, le 29 mai marque un tournant dans la saison 
lumichonne avec une victoire face à Aubrives (5-0) pour le 
compte des 1/8èmes de finale de la coupe Amedée Andry. 
Tout s’enchaîne très vite puisque le 5 juin, c’est Tournes qui est 
battu (3-0) en ¼ de finale, puis Sault-les-Rethel en ½ finale (5-1) 
le 12 juin. La finale est fixée au dimanche 23 juin, lendemain 
de notre tournoi de sixte annuel, au stade du Petit Bois à 
Charleville-Mézières. Subissant durant une bonne partie du 
match, la rigueur défensive et l’efficacité offensive ont permis  
aux Lumichons de remporter cette finale 3-0 et de «ramener la 
coupe à la maison».

8 septembre 2024, nouvelle saison et désillusion de nos 
Lumichons en déplacement à Vrigne-aux-Bois, défaite 3-1 
(pour le 1er match). Malgré cette défaite, l’équipe enchaîne 9 
victoires de suite, leur permettant de finir 1er ex æquo de cette 
phase aller.

Depuis 2 saisons et à la suite du changement du comité 
directeur, le club ne cesse de développer son école de foot avec 
comme coordinateur Eric ROFFIDAL. 
La première année, une entente avec Ville-sur-Lumes est 
mise en place, cette année ce sera avec Nouvion-sur-Meuse. 
Ces ententes ont pour but d’étoffer les groupes jeunes afin 
de pallier au manque de licenciés pour la seule commune de 
Lumes.
La saison 2024-2025 est également une année record pour 
l’école de foot avec pas moins de 50 licenciés répartis sur 3 
catégories ( U9 U11 U13 ). 

Si vous aussi vous êtes passionnés par le foot et voulez devenir 
bénévole dans notre club familial, nous serions ravis de prendre 
contact et d’échanger avec vous. Pour continuer à faire vivre ce 
club, nous avons besoin de bénévoles ainsi que dirigeants pour 
l’école de foot et les équipes seniors (D3-D4) 

Retour à la compétition le dimanche 16 février 2025 avec le 
3ème tour de coupe Roger Marche (adversaire pas encore connu, 
tirage la semaine du 6 janvier) après une victoire au 2ème tour 
contre l’équipe première de Tournes actuellement en régional 
3. Le championnat quant à lui reprendra la semaine suivante, 
le dimanche 23 février avec la réception de Vrigne-aux-Bois au 
stade Jean-Pierre Frérot, concurrent direct pour la montée en 
D2, l’objectif principal pour cette saison.  

A bientôt au stade Jean-Pierre FRÉROT ! 

ALLEZ LUMES 
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 BADMINTON CLUB DE LUMES
Le mot du Président : Benoît PETIT - 06.70.65.43.21

Créneaux à la salle des sports de Lumes : 
•  Lundi de 19h30 à 22h30 (adultes)
•  Mardi de 18h à 19h30 (jeunes) puis de 19h30 à 22h30 (adultes)
•  Vendredi de 18h à 20h (adultes)
•  Samedi de 9h30 à 13h00 (adultes) : nouveau créneau !

Licences :  • Créneau « jeunes » : 60€
      • Créneau « adultes » : 80 €
       Pass’Sport accepté

Grâce aux valeurs intrinsèques fortes qui constituent «l’Esprit BaD», le badminton connaît une évolution exponentielle de son 
nombre de pratiquants depuis des années ! Petits et grands, femmes et hommes, le badminton propose une pratique adaptée 
à tous les publics et s’apprend très vite !

Le Badminton Club de Lumes s’inscrit totalement dans cette tendance avec 87 licenciés la saison dernière. Parmi eux 43% de 
jeunes et 39% de femmes prouvant l’identité transgénérationnelle et mixte de ce sport.

Que vous cherchiez la performance, l’amusement ou simplement à vous dépenser, le Badminton Club de Lumes (BCL) est le 
club idéal pour vous ! Il y règne toujours une bonne ambiance, une super énergie et vous y trouverez des pratiquants loisir et 
compétition. 

Le Badminton Club de Lumes c’est : 
• Une école de Badminton.
• 3 équipes d’interclubs dont 2 en Pré-Régionale.
• Le succès de la 3ème édition de l’Open Bad de Lumes en 2024 avec plus de 180 joueurs. 
    En 2025, rendez-vous le week-end des 15 et 16 mars !

Le bureau 2024-2025 : 

Ahmed BEDJA, Jannick CAPITAINE, Sébastien CAPITAINE, Damien 
JACQUART, Jean-Philippe JUNG, Corentin KUNYS, Sophie MURRAU, Benoît 
PETIT (Président), Guillaume PIERRARD, Jeanne PONCELET, Mélanie 
VANNET, Hervé VASSEUR, Adeline VIOT.

Contact

Benoît PETIT au 06 70 65 43 21
E-mail : bcl-08@hotmail.com

Facebook : Badminton CLub de Lumes
Site web : https://www.facebook.com/BCLUMES

Venez essayer ! 
Nous vous accueillerons avec un grand plaisir.
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 LA BOULE LUMICHONNE
Président : Didier BRULET - 03.24.55.55.36
Le mot du Vice-président : Francis THELIER

La Boule Lumichonne, grâce à sa trentaine d’adhérents, 
a encore participé à l’animation de la commune dans les 
différentes manifestations organisées en partenariat avec la 
municipalité et d’autres associations pour cette année 2024 :

         - 3 Journées initiation pétanque pour l’Accueil de Loisirs 
          (1 en juin, 1 en juillet et 1 en août).
         - Journée pétanque réservée aux Lumichons le 1er juin. 
         - Journée pétanque interclubs le 8 juin (avec les clubs de 
          Poix-Terron et Vrigne-aux-Bois) 
         - Les festivités champêtres du 13 Juillet.
         - Tenue de  buvettes (Salon des vins, soirée beaujolais).
         - Le week-end du TELETHON.
         - 3 concours de pétanque (sur Juillet / Août).

De plus, maintien des parties de pétanque amicales à la 
mêlée tous les vendredis après-midi à partir de 13h30 avec 
la possibilité de se retrouver sans obligation d’être licencié. 
Malheureusement cette année, la météo n’a pas toujours été 
clémente et encore trop peu de Lumichons y ont participé … 
        
Pour conclure les adhérents de La Boule Lumichonne par 
l’intermédiaire de son président vous souhaitent une bonne 
et heureuse année 2025 en espérant vous voir plus nombreux 
lors de nos futures manifestations. 

Composition du bureau :
- Président :   Didier BRULET
- Vice-président :  Francis THELIER
- Trésorier :   Michel D’INNOCENTE 
- Secrétaire :   Arnaud THELIER

À LUMES

Réapprovisionnement
tous les jours

PIZZA EXPRESS - 06 72 76 74 86

Suivez nous sur notre page
« Pizza Express 08 »

3 Distributeurs
automatiques

de pizzas
artisanales



 CLUB LOISIRS SENIORS
Président : Alain DERUMIGNY - 03.24.58.00.17
Le mot du Trésorier : Daniel MICHEL

Comme chaque année, le Club Loisirs Séniors de Lumes a 
connu une année riche en manifestations en participant 
financièrement à chacune des sorties que les adhérents ont 
effectuées.

Une grande partie des membres se retrouve chaque jeudi 
dans l’entrée de la salle des fêtes pour jouer soit à la belote, au 
tarot ou au scrabble.

Plusieurs sorties ont été faites.

La première d’entre elle, le 18 Février était le spectacle Holliday 
on Ice à Reims avec 20 participants.

Le samedi 6 avril, 58 participants on pu visiter le musée du 
Champagne Launois ou l’on retrouve des objets anciens sur 
le travail de la vigne ainsi que l’exposition de matériel sur les 
métiers anciens ; une exposition à visiter. A la suite de celle-
ci c’est autour d’un excellent repas que chacun s’est retrouvé 
avant un retour vers Lumes.

Le Centre minier de Lewarde a permis de découvrir la vie des 
mineurs  et l’évolution des techniques de 1720 à 1990. Cette 
sortie a rassemblé 26 personnes le samedi 1er juin.

Le dimanche 7 juillet, 10 personnes ont pris la direction 
des Vosges avec la visite guidée du sanctuaire, haut lieu de 
pèlerinage dédié à Sainte Odile, patronne des Alsaciens. Après 
un déjeuner la visite guidée du Struthof, unique camp de 
concentration nazi sur le territoire français.

Enfin du 15 au 17 août, 20 personnes sont parties en direction 
du Puy du Fou pour assister aux différents spectacles qui y sont 
proposer en terminant par la CINESCENIE que l’on ne présente 
plus.

Des voyages qui ont enchanté les différents participants qui 
attendent désormais la programmation 2025.

N’oublions pas non plus nos lotos et repas annuels dont le 
succès est constant.

Composition du bureau (élu à l’Assemblée Générale 2024 :
  - Président :     Alain DERUMIGNY
 - Vice-président :    Guy CHAUVIN 
 - Trésorier :     Daniel MICHEL
 - Trésorière adjointe :    Josiane LOUIS 
 - Secrétaire :     Ghislaine DERUMIGNY  
 - Secrétaire adjointe :    Brigitte CHAUVIN
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Pour 2025, les dates à retenir sont les suivantes : 
• Mercredi 8 janvier : Assemblée Générale
• Loto : vendredis : 14 mars - 9 mai - 17 octobre
• Repas : dimanches : 16 mars  - 19 octobre

Le membres de l’association vous présentent 
leurs vœux de joie et santé pour 2025.



 
 LA BALISE

Le mot de la Présidente : Catherine MARTEL - 06.81.73.80.36

La 25ème édition de notre randonnée s’est déroulée sur la 
commune de Gernelle le 26 Mai 2024.

Le temps peu favorable à l’aube a peut-être intimidé certains 
habitués. La venue d’un bus d’Alsaciens nous a permis 
d’atteindre le chiffre de 527 marcheurs dont 17 enfants. 
En effet, le club de marcheurs de l’ASC Saint-Abogast 
d’HERRLISHEIM, après avoir visité Reims et dormi au Château 
de Sedan a voulu découvrir notre territoire.

4 parcours étaient à l’affiche: 7 km, à vocation plus familiale, 
et des parcours traditionnels de 10, 15 et 20 km.

Au retour, les participants ont souligné la qualité du balisage 
sur des chemins bien agréables en forêt, des ravitaillements 
bien fournis et une animation musicale très appréciée au 
contrôle près de Gespunsart.

Composition du bureau :
- Présidente : Catherine MARTEL
- Trésorière :  Véronique OURY
- Secrétaire :  Odile BRUDER
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Comme à l’accoutumée, les randonneurs se sont attablés 
en nombre pour déguster omelette et barbecue ce qui offre 
toujours un temps de convivialité à l’abri sous les chapiteaux.
 
La prochaine édition se déroulera le 25 Mai  à Issancourt-
Rumel puisque l’association continue à tourner sur les 5 
villages des ex-Balcons de Meuse.

Je tiens à remercier la quarantaine de bénévoles toujours 
fidèles et les nouveaux venus qui nous ont rejoints sans 
oublier l’aide précieuse des différentes communes.



 LUMES COLLECTIONS
Président : Jacques PETH - 06.18.61.71.79
Le mot du Trésorier : Daniel MICHEL

L’association Lumes Collections a été crée en 2007. 
Depuis sa création, de nombreuses capsules ont été réalisées.
Les dernières étant la fresque de la salle des fêtes réalisée en 
accord avec la Mairie. Elle a été déclinée en 3 couleurs, contour 
bleu en 2023, blanc en 2024 et rouge pour cette année 2025.

Composition du bureau :
- Président :   Jacques PETH
- Vice-président :  Philippe HUBERTY
- Trésorier :   Daniel MICHEL 
- Trésorier Adjoint :  Claude HOUSSIAUX 
- Secrétaire :   Florence THIRIET
- Secrétaire Adjointe :  Martine CARTIGNY
- Membre :   Jean ROSE
- Membre :   Gilles FORTIN

MOIS DATES MANIFESTATIONS

JANVIER Samedi 4 Janvier Assemblée Générale
FEVRIER Samedi 8 Février Réunion Echange et Préparation Salle
FEVRIER Dimanche 9 Fevrier Forum Multicollections 

MARS Samedi 22 Mars Réunion Echange  Salle des Fêtes
AVRIL Samedi 26 Avril Réunion Echange  Salle des Fêtes

MAI Samedi 17 Mai Réunion Echange  Salle des Fêtes
JUIN Samedi 28 Juin Réunion Echange  Salle des Fêtes

JUILLET Pas de Réunion
AOUT Pas de Réunion

SEPTEMBRE Samedi 6 Septembre Réunion Echange  Salle des Fêtes
OCTOBRE Samedi 11 Octobre Réunion Echange et Préparation Salle
OCTOBRE Dimanche 12 Octobre Forum Multicollections

NOVEMBRE Samedi 15 Novembre Réunion Echange  Salle des Fêtes
DECEMBRE Samedi 20 Décembre Réunion Echange  Salle des Fêtes

SALLE DES FETES de LUMES

CALENDRIER 2025
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Nous avons organisé nos 10 réunions mensuelles et nos 2 
bourses annuelles dont le succès n’est plus à démontrer... Pour 
chaque bourse, nous faisons réaliser une capsule spéciale 
remise à l’entrée. A noter lors de nos bourses, la fidélité 
des membres du Club Loisirs Séniors qui nous rejoignent 
régulièrement.
Toutes les capsules sont également en vente à notre stand lors 
des bourses d’échange.

L’assemblée générale 2024 s’est tenue devant une assemblée 
fournie en présence des Conseillers Départementaux Jeremy 
DUPUY et Cathy NININ, du Maire de la Commune Olivier 
PETITFRERE accompagné par ses adjoints. Le nombre de 
nos adhérents est en constante augmentation. Nous finirons 
l’année 2024 avec 85 membres venant de toutes les régions 
de France ainsi que de Belgique.

A noter que nous avons réalisé une veste polaire pour nos 
adhérents.

L’Assemblée 2025 se tiendra le samedi 4 janvier.
Cette nouvelle année verra également la programmation 
d’une sortie auprès du Champagne LAUNOIS afin de visiter un 
musée d’exception.

N’hésitez pas à nous rendre visite lors de nos bourses.

Les membres de l’association vous présentent leurs meilleurs 
vœux pour cette nouvelle année.



 LUMES COURIR
Le mot du Président : Alan CHARTIER  - 07.50.90.30.85

Composition du bureau :
- Président :  Alan CHARTIER
- Trésorier :  Franka CHARLIER 
- Secrétaire :  Alan CHARTIER

2024 étant une année olympique, LUMES COURIR a renouvelé 
son bureau lors de son Assemblée Générale du 11 octobre 
2024.

Le Président actuel, Alan CHARTIER également secrétaire de 
l’association,  a  été réélu pour 4 ans. 
Franka CHARLIER, secrétaire adjointe la saison passée, a repris 
les fonctions de trésorière du club suite à la démission de 
Denis LARUE.

En ce début de saison, le club compte 30 licenciés avec une 
quasi-parité 16 femmes et 14 hommes de séniors (nés en 
1999) à masters 8 (nés en 1950).

LUMES COURIR c’est tout d’abord un club convivial, mais c’est 
aussi un club bien présent sur toutes courses ardennaises, 
avec de belles performances. 

Une est particulièrement à noter c’est la 12ème place d’Alan 
CHARTIER au tout récent SEDAN  - CHARLEVILLE en 1h18.

Des entraînements plus spécifiques sont régulièrement 
proposés et redynamisent le groupe ; ils ont toujours lieu le 
mercredi à 18 heures.

Le Président, les membres du comité et tous les licenciés vous 
présentent leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle année 
2025.
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 UNION NATIONALE DES COMBATTANTS
LUMES  /  VIVIER AU COURT

 Le mot du Président : Claude POTET - 06.79.30.52.48

Comme à l’accoutumée, il est temps pour nous de faire le bilan 
de l’année écoulée. 
Avant cela, nous tenons a rappeler les missions et actions 
réalisées par la section UNC de Lumes / Vivier-au-Court. 
Nous participons  à  de nombreuses cérémonies départemen-
tales aux quatre coins des Ardennes. 
Les membres de l’association interviennent également dans 
les écoles pour sensibiliser les plus jeunes à notre passé et à 
notre Histoire. 
Nous sommes également présents pour rendre un dernier 
hommage à un adhérent de la section au cours de ses 
obsèques. 
Enfin, l’UNC réalise aussi un travail social en apportant du 
soutien à ceux qui en ont besoin.

L’année 2024 a connu son lot de peine avec la disparition de 
plusieurs de nos membres dont notre Premier Vice-Président : 
François DART. Nous avons une pensée toute particulière pour 
les proches des disparus.

Mais 2024 est aussi une année  de réjouissance 
et d’évènements avec nomment le retour du congrès 
départemental de l’UNC des Ardennes. Cela n’était pas arrivé 
depuis cinq ans. De plus, le président national de l’UNC, 
le Général Hervé LONGUET nous avait fait l’honneur de sa 
présence : une première dans l’histoire de l’UNC des Ardennes.

Nous tenons à remercier la commune de Lumes  pour son 
bon accueil lors des différentes manifestations mais aussi 
pour son implication, l’organisation et le bon déroulement 
des cérémonies et des commémorations ainsi que pour les 
subventions attribuées.

Composition du bureau :
- Président :    Claude POTET
  40 Allée des Lauriers - 08440 - LUMES
  06.79.30.52.48.
  Mail : claudepotet@free.fr 
  Page Facebook « UNC LUMES / VIVIER-AU-COURT »
- Premier Vice-Président :  François DART
- Deuxième Vice-Président :  Jacques LUCE
- Président d’Honneur :  Jean ROSE
- Trésorier :    Alain DUMETZ
- Trésorier-adjoint :   Jacky ROUSSEAU
- Secrétaire :    Tanguy JACQUIER POTET
- Membre :    Arlette BEAURIR
- Membre :    Yvette LAMBERT

Nous saluons aussi le retour des enfants des écoles et des 
enseignantes lors des cérémonies patriotiques.  Nous tenons 
aussi à remercier les membres du conseil municipal enfant de 
Lumes pour leur sérieux et leur participation.

Un grand merci aussi aux portes drapeaux Yvette LAMBERT, 
Gilles MICHEL, Gérard DERVIN et Mathieu WARNIER pour leur 
présence à chaque cérémonie. Nous avons un clin d’œil tout 
particulier pour notre ami Hocine, fidèle porte-drapeau de 
la section, parti vers d’autres horizons. Nous tenons aussi à 
féliciter Louane WARNIER, douze ans et arrière petite-fille du 
président, pour sa nomination en tant que porte-drapeau.
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Nous remercions également Patrick LAMBERT pour son 
travail de qualité pour l’ensemble des photos et vidéos prises 
au cours des différents événements que vous pouvez d’ailleurs 
retrouver sur notre page Facebook.

Le Président de la section
Le Président national
et le Président d’honneur.

Une partie des membres de la section.

Les porte-drapeaux : 
Mathieu, Gilles et Yvette

Congrès
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26/01 : Assemblée Générale annuelle à Lumes  
30/04 : Journée nationale du souvenir des victimes et des héros de la Déportation à Vivier-au-Court, 

Villers-Semeuse et Lumes  
08/05 :  Journée nationale de commémoration de la Victoire du 8 mai 1945 à Vivier-au-Court, Villers-

Semeuse et Lumes  
12/05 :  Cérémonie de la Maison Forte 
12/05 :  Cérémonie à la Horgne en hommage aux spahis 
13/06 :  Cérémonie des Manises à Revin 
18/06 : Commémoration de l’appel du Général de Gaulle du 18 juin 1940 à Vivier au Court, Villers-

Semeuse et Lumes 
22/06 :  Participation au Congrès Départemental de l’UNC des Ardennes à Renwez et au centre des 

congrès des Vieilles Forges 
28/06 :  Intervention sur le devoir de mémoire auprès des écoles de Vivier au Court 
14/07 :   Fête Nationale à Villers-Semeuse et Vivier-au-Court 
25/08 :  78ème anniversaire du massacre de la grotte de Gaulier à Floing 
01/09 :  Cérémonie de la libération des Ardennes à Berthaucourt 
07/10 :  Participation au Congrès Départemental des Anciens Pompiers de Paris 
15/10 :  Intervention sur le devoir de mémoire auprès des écoles de Lumes 
19/10 :  Participation à la journée des portes-drapeaux à Monthermé 
31/10 :  Présence à la cérémonie de clôture du séjour de cohésion du SNUà Saint-Laurent 
11/11 : Journée nationale de commémoration de la Victoire et de la Paix et hommage à tous les morts 
 pour la France à Vivier-au-Court, Villers-Semeuse et Lumes  
16/11 :   Participation à l’assemblée générale départementale de l’UNC des Ardennes à Tournes 
05/12 : Journée nationale d’hommage aux morts pour la France pendant la guerre d’Algérie et les 

combats du Maroc et de la Tunisie à Vivier-au-Court, Villers-Semeuse et Lumes 
06/12 : Participation au Téléthon de la commune 

L’année 2024 a été riche en manifestations, cérémonies et évènements pour notre section :

Comme chaque année, la section recherche des adhérents 
quelque soit leur statut : sapeurs pompiers, militaires, 
policiers, gendarmes (…) ancien ou en activité et bien sûr les 
civils. L’association peut accueillir tout sympathisant voulant 
adhérer. Il n’est pas nécessaire d’être ancien combattant. C’est 
une façon de se souvenir de nos anciens qui ont défendu les 
valeurs de notre pays et d’honorer leur mémoire.

Pour plus de renseignements ou d’informations, n’hésitez 
pas à venir nous rencontrer au cours des cérémonies ou 
contacter le Président de la section, Claude POTET.

Libération des Ardennes.

Journée départementale des porte-drapeaux.
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 Marceau LOSSERAND FROON   20 Février

 Anna Léa Pauline THELIER    20 Février

 Hélio DUHAL      14 Avril

 Louane Françoise Danièle Valérie TINTINGER  05 Juillet

 Isao Bruno MAHUT      09 Juillet 

 Leeroy Jimmy Jean-Michel BARRIS   19 Août 

 Jade Salomé Fabienne Ursule ANDRE   11 Septembre

 Lilé PULEOTO      27 Septembre

 Elliot DE OLIVEIRA FERNANDES    21 Novembre 

2024

Bienvenue

Alain HARO            06 Janvier
Jean-Paul Robert BRAZET          11 Janvier
Bruno ROUYER            17 Février
René Joël GAROT           29 Février 
Pierre Henri BILLY           20 Juillet
François Parfait Auguste HORDEAUX         10 Août
Hubert Maxime André DAMOUR         19 Août
Ludovic Jean Gabriel JACQUOT         09 Septembre
   
Joël Jacques Claude COLLEN          28 Octobre

Ils nous ont quittés



30 Mars
Pierre MONET 

& Mélanie BENYESSAAD

22 Janvier
Marc KLANECEK & Laëtitia PURAVET

06 Avril
Alan LAUX 

& Marie LETINOIS
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16 Mai
Donovan MAHOUDEAUX 

& Madison TRASSART

20 Septembre
Tony AVELANGE
& Elsa JOURDAN

16 Novembre
Cédric LIEGEOIS
& Aline MAQUIN

22 Juin
Dylan BACHELART 

& Marine FREMEAUX

2024

21 Décembre
Maxime CAZORLA 

& Charlotte CHARLIER



olomBe



 CALENDRIER 2025 DE RAMASSAGE DES ORDURES MENAGERES
Disponible également sur notre site internet et sur le site d’Ardenne Métropole



 CALENDRIER 2025 DE RAMASSAGE DES ORDURES MENAGERES
Disponible également sur notre site internet et sur le site d’Ardenne Métropole
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INFORMATIONS  UTILES

est une publication éditée par le conseil municipal de Lumes et élaborée par les membres 
de la commission communication (impression : Imprimerie FELIX de Vouziers : 03.24.71.63.05).

Horaires d’ouverture au public des bureaux 

secrétariat de la mairie et nous les publierons (bien-sûr, pas d’attaque personnelle ni d’injures...).
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Toute l’équipe municipale vous souhaite une bonne et heureuse année.


